

Fernsprechstelle Nr. 22.

Die „Sächsische Elbzeitung“ erscheint Dienstag, Donnerstag und Sonnabend. Die Ausgabe des Blattes erfolgt tags vorher Nachm. 4 Uhr. Abonnement-Preis vierjährlich 1 Mr. 50 Pf., zweimalig 1 Mr., ein monatlich 50 Pf.

Einzelne Nummern 10 Pf.

Alle Kaiserl. Postanstalten, Postboten, sowie die Zeitungsträger nehmen die Bestellungen auf die „Sächsische Elbzeitung“ an.

Sächsische Elbzeitung.

Amtsblatt

für das Königliche Amtsgericht, das Königliche Hauptzollamt und den Stadtrat zu Schandau,
sowie für den Stadtgemeinderat zu Hohnstein.

Mit „Illustrirt. Sonntagsblatt“.

Mit humor. Beilage „Seifenblasen“.

Mit „Landwirtschaftl. Beilage“.

Inseraten-Annahmestellen: In Schandau: Expedition Gaukenstraße 184, in Dresden und Leipzig; die Annonen-Bureaus von Haasenstein & Vogler, Invalidenbank und Rudolf Kosse,

in Frankfurt a. M.: G. L. Daube & Co.

Nr. 113.

Schandau, Dienstag, den 2. Oktober 1906.

50. Jahrgang.

Amtlicher Teil.

Donnerstag, den 4. Oktober d. J.

nachmittags 1/2 Uhr

findet aus Anlaß der Verpflichtung und Einweihung unseres neu gewählten Bürgermeisters, des bisherigen Polizeirates von Chemnitz, Herrn Dr. jur. Richard Hellmut Voigt,

im Saale des Elbhotels

ein

Öffentliches Festmahl

statt.

Wir bitten um recht zahlreiche Beteiligung und wolle man bis Dienstag, den 2. nächsten Monats abends 6 Uhr mündlich, schriftlich oder telephonisch der Ratskanzlei oder Herrn Hotelier Alex. Stephan die Teilnahme anzeigen.

Schandau, am 29. September 1906.

Der Rat der Stadt.

J. V.: Thomas.

Die Stadtverordneten.

Junghanns, Vorsteher.

Donnerstag, den 4. Oktober d. J.

vormittags von 11 Uhr an

bleiben die Rats- und Kassenerditionen geschlossen.

Schandau, am 29. September 1906.

Der Rat der Stadt.

J. V.: Thomas.

Stadtsparkasse Königstein.

Mit Genehmigung der Königlichen Kreishauptmannschaft wird der Zinsfuß für sämtliche Spareinlagen auf die Zeit vom 1. Januar 1907 auf

3½ vom Hundert

erhöht, was der Vorschrift gemäß zur öffentlichen Kenntnis gebracht wird.

Königstein, am 6. September 1906.

Der Stadtrat.
Reißiger, Bürgermeister.

Nichtamtlicher Teil.

Herbstaufenthalt im Auslande nehmen, und zwar am verwandten Hofe von Kopenhagen. Noch unbekannt ist es, ob die kaiserlichen Herrschaften nach Beendigung ihres gegenwärtigen Erholungsaufenthaltes in den finnischen Schären zunächst nach Peterhof zurückkehren oder ob sie von Finnland direkt nach Kopenhagen weiterreisen werden. In den Ostseeprovinzen dauern die anarchischen Zustände fort. In dem furländischen Landstädtchen Goldungen sind von den Revolutionären die Kasernen, das Theater, die Schulen, ein Gasthof und zehn Privathäuser niedergebrannt worden. — Das Hofgericht zu Abo hat die wegen Beteiligung an den Rentereien in Sveaborg verhafteten Finnen dem Helsingforscher Rathausgericht zur Aburteilung übergeben.

England.

Ein sensationelles Gerücht kommt aus London. Ihm zufolge soll unter den Russen des Londoner Orients eine Verschwörung gegen Lord Rothschild bestehen, auf den bei seinem Erscheinen in der großen Synagoge eine Bombe geworfen werden solle. Als Grund für den Anschlag wird angegeben, daß Rothschild bei der Emission russischer Anleihen geholfen habe. Rothschild erklärte einem Interviewer, er schenke diesem Gerücht keinerlei Beachtung; er habe keinen Anteil an dem Zustande kommen der russischen Anleihen.

Türkei.

Der türkisch-egyptische Grenzstreit auf der Sinai-Halbinsel ist durch die Nachgiebigkeit des Sultans beigelegt worden. Die Grenzen auf der Sinai-Halbinsel wurden jetzt gemäß den englisch-egyptischen Forderungen neu abgesteckt. — In Mazedonien sind wieder zwei Insurgentenbanden von den türkischen Truppen vernichtet worden. — Auf Kreta hat am Sonnabend die Amtsobernahme des neuen Gouverneurs der Insel, Jaimis, stattgefunden.

Amerika.

Der Präsident der Republik Kuba, Palma, hat im Kongress zu Havanna erklärt, daß er sein Amt niederlege. Trotzdem gilt es für nicht unwahrscheinlich, daß die angedrohte militärische Intervention der Vereinigten Staaten auf Kuba noch erfolgt. Am Sonnabend wurde eine zur Bewachung des Schahmutes bestimmte Abteilung von 25 Marinemannschaften gelandet. Es heißt, Kriegssekretär Taft würde, nachdem noch mehr Truppen gelandet seien würden, eine Proklamation erlassen, in der er sich zum Militärgouverneur von Cuba erklären. General Rodriguez werde dann an der Spitze der Landgendarmerie gemeinsam mit Taft vorgehen. — Die Hafenstadt Mobile in Alabama ist von einem schweren Unwetter heimgesucht worden. Denselben sind zahlreiche Personen zum Opfer gefallen, sehr groß ist auch der angerichtete Sachschaden. Ganze Straßenviertel sind fortgeschwemmt worden; im Hafen sind viele Schiffe untergegangen. — Zwischen den Central-amerikanischen Staaten, mit Ausnahme von Nicaragua, ist ein Freundschafts-, Handels- und Schiffsvertrag auf Grundlage des an Bord des amerikanischen Kreuzers „Marblehead“ unterzeichneten Friedensvertrages zum Abschluß gelangt.

Lokales und Sächsisches.

Schandau. Zu Ehren des mit dem 1. Oktober aus dem Amt scheidenden Bürgermeisters unserer Stadt, Herrn Oskar Wied, wurde am gestrigen Sonntag ein stark besetztes Festmahl im Kurhaus Saale abgehalten, zu dem sich neben der zahlreich erschienenen Bürgerschaft auch Herr Kreishauptmann Dr. Rumpelt, Herr Geh. Regierungsrat Freiherr von Teubern und

Tel.-Adr.: Elbzeitung.

Inserate, bei der welten Verbreitung d. Bl. von großer Wirkung, sind Montags Mitwochs und Freitags bis spätestens vormittags 9 Uhr aufzugeben. Preis für die gespaltene Corpsszelle oder deren Raum 12 Pf. (tabellarische und komplizierte nach Übereinkunft).

„Gesetz“ unter dem Strich 80 Pf. die Seite.

Bei Wiederholungen entsprechender Rabatt.

Österreich-Ungarn.

Der Kaiser Franz Josef muß sich auf ärztliches Anraten bis zur völligen Befreiung seines Erkrankungszustandes noch schonen. Er wohnte daher auch der Enthüllung des Deutschmeister-Denkmales und der Einweihung der Herz-Jesu-Kirche in Wien am 29. resp. 30. September nicht bei und hat ferner auf die Teilnahme an den bevorstehenden Hofjagden in Eisenberg verzichtet. Im Ubrigen soll das Beinden des greisen Monarchen ein ganz befriedigendes sein.

Frankreich.

Der frühere Oberst Piquart, der Leidensgefährte von Dreyfus in dessen Prozeßaffäre, avanciert nach seiner Rehabilitierung außendurch rasch. Nachdem er erst vor einigen Monaten zum Brigadegeneral ernannt worden war, ist nunmehr seine Beförderung zum Divisionsgeneral erfolgt.

Rußland.

Der Zar und seine Familie werden nun doch noch entgegen allen bisherigen Ankündigungen, einen

SLUB
Wir führen Wissen.